
1 

会　　議　　録 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　令和５年６月 18 日調製 

 
審議会等名 令和５年度 第２回　社会教育委員会議及び公民館運営審議会

 
公開の別 全　部　公　開

 
開催日時 令和５年６月 13 日（火）　午後１時 30 分から午後２時 15 分まで

 

開催場所
三条市中央公民館 

１階　大集会室

傍聴者 　　　　　な　し

 
報道機関 　　　　　な　し

 

出席者氏名

委員 

（13 人） 

 

佐藤　隆司委員（議長）　若月　　章委員（副議長） 

川野　一紀委員　　倉品　　章委員　　宮島　　健委員　　　 

飯塚　房子委員　　小川　恵子委員　　駒形　広美委員　　 

佐藤ゆかり委員　　佐藤　　亙委員　　其部　恵子委員 

橋本　良嗣委員　　石塚　久雄委員 

（欠席委員：山宮尚委員、阿部文子委員）

 職員 

（４人）

恋塚生涯学習課長兼中央公民館長兼栄公民館長兼下田公民館長 

永井生涯学習課課長補佐兼嵐南公民館長兼三条東公民館長 

岡田生涯学習推進係長兼中央公民館主査　中野一般任用主事

 

議　　　題

(1)　議長・副議長の互選について

 
(2)　第３次三条市生涯学習推進計画（令和５年度版）の説明

 
(3)　青少年育成センター運営委員の推薦について

 
(4)　令和５年度社会教育団体等補助金について

 
(5)　その他

 

会 議 内 容

 

 

 岡田係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さま大変お疲れ様です。お忙しい中、お集まりいただき誠にあ

りがとうございます。 

会議に先立ちまして、本日、委員の皆さまのお手元に委嘱状をお

渡しさせていただいております。任期は本年６月 1 日から令和７年

５月 31 日までの２年間となっておりますので、どうかよろしくお願

いいたします。 

あらかじめ御了承いただきたいと思いますが、三条市社会教育委

員会議運営規則及び公民館運営審議会規則では、会議は議長が務め

ることとなっておりますが、現時点では議長、副議長が不在となっ

ておりますので、議長が選出されるまでの間、事務局で司会進行を
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恋塚課長 

 

 

 

岡田係長 

 

 

 

 

 

岡田係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

岡田係長 

 

 

 

 

岡田係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤議長 

させていただきます。 

本日、委員 15 名のところ、山宮委員、阿部委員が都合により欠席

との連絡をいただいております。よって、委員の過半数がお揃いで

すので、これより令和５年度第２回社会教育委員会議及び公民館運

営審議会を開会したいと思います。 

 

まず始めに、三条市生涯学習課長が御挨拶を申し上げます。 

 

＜恋塚課長挨拶＞ 

 

それでは「自己紹介」をお願いします。 

阿部委員から座席順に自己紹介をお願いします。 

 

＜委員自己紹介＞ 

＜職員自己紹介＞ 

 

続きまして、「議題　(1)　議長、副議長の互選について」でござ

いますが、まず議長の選出をお願いしたいと思いますが、議長の選

出は委員の互選により行うことと規定されておりますが適任の方が

いらっしゃいましたら御推薦をお願いします。 

しばらくして発言がありませんので、事務局に一任させていただ

いてよろしいでしょうか。 

 

＜異議なし＞ 

 

三条市内の大きな文化団体である三条市文化団体協会選出で、再

任の佐藤隆司委員を推薦いたしますが、いかがでしょうか。 

 

＜異議なし＞ 

 

異議がありませんので、ただいま佐藤隆司委員が議長に決定しま

した。佐藤隆司委員におかれましては、議長席に移動いただき、「就

任のごあいさつ」をお願いいたします。 

 

＜佐藤議長挨拶＞ 

 

ありがとうございました。 

これからの議事を佐藤議長からお願いします。 

 

それでは、副議長の選出についてですが、議長選出と同じく互選 
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佐藤議長 

 

 

 

 

 

 

 

若月副議長 

 

佐藤議長 

 

 

岡田係長 

 

佐藤議長 

 

 

岡田係長 

 

佐藤議長 

 

佐藤（亙）委員 

 

 

 

 

岡田係長 

 

 

 

佐藤議長 

 

により行うこととなっておりますので適任の方がいらっしゃいまし

たら推薦をお願いします。 

しばらくして発言がありませんので、議長一任とさせていただい

てよろしいでしょうか。 

 

＜異議なし＞ 

 

若月章委員を推薦しますが、いかがでしょうか。 

 

＜異議なし＞ 

 

異議ないようでありますので、若月章委員から副議長をお願いし

たいと思います。若月章委員におかれましては副議長席にご移動い

ただき、就任の御挨拶をお願いします。 

 

＜若月副議長挨拶＞ 

 

それでは、議題に沿って進行します。 

先ずは、事務局　配布資料の確認をお願いします。 

 

　＜配布資料の確認＞ 

 

　それでは、「議題　(2)　第３次三条市生涯学習推進計画（令和５

年度版）の説明」であります。事務局、説明願います。 

 

＜説明＞ 

 

質問はありませんか。挙手の上、御発言ください。 

 

保内出身の漢学者であり、諸橋轍次より前の時代に大きな業績を

上げた小柳司氣太（おやなぎしげた）という人がいます。諸橋轍次

記念館の事業計画には小柳司氣太に関連した事業がないようです

が、そのへん何かやっていこうというお考えはありますか。 

 

小柳司氣太という人物につきましては、諸橋轍次記念館や当課の

学芸員とも共有し、今後、市民への学習機会として、展示や講座な

ど、どのようなことができるか前向きに検討してまいります。 

 

それでは、次に「議題　(3)　青少年育成センター運営委員の推薦

について」であります。 
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岡田係長 

 

 

 

 

 

佐藤副議長 

 

 

 

 

 

 

佐藤議長 

 

 

 

 

佐藤議長 

 

 

岡田係長 

 

佐藤議長 

 

 

 

岡田係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

青少年育成センター運営委員について、この会から選出すること

になります。まずは、青少年育成センター運営委員を決めたいと思

いますが、自薦他薦問わず、どなたかいらっしゃいますか。 

 

青少年育成センター運営委員につきましては、この会議を代表し

て推薦するものでございますので、事務局としましては、議長に一

任するのが良いのではと考えますが、いかがでしょうか。 

 

＜異議なし＞ 

 

それでは、青少年育成センター運営委員については、佐藤ゆかり

委員が適任と考えます。佐藤ゆかり委員は、子ども向けにダンスを

指導しており、青少年教育に一定の経験・知見を有するため適任か

と思います。皆さん、いかがでしょうか 

 

＜異議なし＞ 

 

それでは、この会議としては、青少年育成センター運営委員に佐

藤ゆかり委員を推薦することといたします。 

佐藤ゆかり委員、どうぞよろしくお願いします。当会を代表して

是非とも頑張っていただきたいと思います。 

 

それでは、次に「議題(4)　令和５年度社会教育団体等補助金につ

いて」、事務局から説明をお願いします。 

 

＜説明＞ 

 

　質問はありませんか。 

　しばらくしてないようですので、次の議題「(5)　その他」につい

て、事務局から何かありましたら説明をお願いします。 

 

　事前に御案内しておりました、新潟県社会教育委員連絡協議会の

会費納入についてです。 

新潟県社会教育委員連絡協議会は、社会教育委員相互の連絡提携

を図り、もって 社会教育の発展に寄与することを目的としている団

体です。この度、委員の皆さまから頂戴した一人 500 円の会費につ

きましては、こうした研修事業や、県社会教育研究大会、全国社会

教育研究大会、関東甲信越静社会教育研究大会の講師謝礼金、旅費

のほか、会報作成費、役員、事務局に関する経費等に充てられます。 

　この協議会の収入は、各市町村の社会教育委員からいただく 500
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倉品委員 

 

 

若月副議長 

 

 

岡田係長 

 

 

 

 

 

 

佐藤議長 

 

 

 

円の会費と、各市町村の分担金、県補助金等により成り立っており

ます。何卒御理解のほど、よろしくお願い申し上げます。 

 

　県社会教育委員連絡協議会が開催する研修の概要や今年度の開催

予定について事務局から紹介いただけますか。 

 

　昨年度は県大会が三条で開催されました。三条市の社会教育委員

も運営側として頑張りました。 

 

　昨年度は県大会三条開催ということで、ここ中央公民館を会場に

三条市立大学のアハメド・シャハリアル学長の基調講演を行い、も

のづくりのまち三条をアピールしました。 

　今年度の研修につきましては、６月 28 日（水）に社会教育委員等

研修が黒埼市民会館で開催されます。内容は新任社会教育委員向け

となっておりますので、積極的に御参加ください。 

 

　本日、用意されました議題につきまして無事終了することができ

ました。スムーズな進行に御協力をいただきありがとうございまし

た。なお、本日の社会教育委員会議及び公民館運営審議会の記録に

つきましては、生涯学習課職員が作成した記録に基づき、私と事務

局が確認の上、会議録として調製させていただきますので御了解く

ださい。 

　以上で、本日の会議を終了いたします。 


